

## DE JEFES

### Pemex no es riesgo (todavía)

➔ Por si andaba con el pendiente vamos a decirle qué opinan las calificadoras. El aumento de 40 por ciento que registró la deuda de Pemex en 2015 no pone en riesgo la calificación soberana de México.

Puede usted preguntar por ejemplo a **Fabiola Ortiz**, experta en deuda de Standard and Poor's. En su oficina la cosa la ven al revés respecto de la perspectiva de algunos analistas que habían puesto el ojo en el asunto.

Si eventualmente revisan la calificación soberana de México, revisarán la de Pemex como uno de los elementos consecuentes. Por lo pronto, no hay revisiones.

Intercepte también a **Mauro Leos**, analista de Moody's y atinado crítico de la economía nacional quien sostiene que la capacidad fiscal y fundamentales del país para entrar a mercados de deuda son muy sólidos.

¿Por qué las dudas? Considere que **Nymia Almeida**, la encargada de Moody's en darle marcate personal a Pemex, dijo recientemente que los lazos entre el gobierno y Pemex se fortalecieron. ¿Qué quiso decir?